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Résumé

A travers une revue bibliographique exhaustive, nous avons mis en évidence I'importance des
sels alcalins, et plus particulierement du phosphate disodique, dans la régulation de l'acidité
gastrique. Dans le deuxiéme chapitre de notre manuscrit, nous avons détaill¢ les différentes
méthodes de caractérisation et d'évaluation du Na,HPO,.Les résultats obtenus confirment
l'efficacité thérapeutique du phosphate disodique en tant qu'antiacide. Les tests de neutralisation
acide ont démontré une capacité significative a réduire l'acidité gastrique, tandis que les
analyses structurelles ont révélé une stabilité chimique adéquate pour une utilisation
pharmaceutique. Les formulations développées ont montré une bonne acceptabilité et une

efficacité prometteuse dans des conditions réelles d'utilisation.

Mots clés : sels alcalins, antiacide, agent tampon, étude physico-chimique, phosphate
disodique, activité thérapeutique, principe actif, spectroscopie infrarouge, Analyse

thermogravimétrique
Abstract

Through an exhaustive bibliographic review, we have highlighted the importance of alkaline
salts, and more particularly disodium phosphate, in the regulation of gastric acidity. In the
second chapter of our manuscript, we detailed the different methods of characterization and
evaluation of Na,HPO,. The results obtained confirm the therapeutic effectiveness of disodium
phosphate as an antacid. Acid neutralization tests demonstrated a significant ability to reduce
gastric acidity, while structural analyzes revealed adequate chemical stability for
pharmaceutical use. The formulations developed showed good acceptability and promising

effectiveness in real conditions of use.

Key words: alkaline salts, antacid, buffering agent, physicochemical study, disodium
phosphate, therapeutic activity, active principle, infrared spectroscopy, Thermogravimetric

analysis.
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